

La radio un medio para vincular a la PUCE-SI con la colectividad

NANCY ULLOA

*Docente de la Escuela de Comunicación Social
nulloa@pucesi.edu.ec*

Introducir a la Universidad en la colectividad es un compromiso que corresponde a directivos, docentes y estudiantes de la PUCE-SI. Esta tarea se ha convertido en una pieza angular para generar cambios positivos en los sectores más necesitados. Desde la misma Universidad, se ha trabajado en la transferencia de ciencia y tecnología como una prioridad de la Sede.

Hoy por hoy, se identifica claramente este objetivo institucional; no solo porque se promoció; sino porque se ejecutan actividades reales de vinculación con la colectividad. Con esta óptica en la Escuela de Comunicación Social, desde las distintas cátedras y particularmente desde Radio se ha logrado llegar a la comunidad a través de la producción radial; cuyos formatos han sido: noticieros, radio revistas y con la adopción de la tecnología se ha llegado a producir mensajes para ser difundidos a través del internet como son los podcast. Esta producción ha significado poner de manifiesto el esfuerzo, conocimientos y talento de docentes y estudiantes que más allá de cumplir una tarea académica se ha convertido en un objetivo institucional por el que se pueda transmitir mensajes sociales que provoquen además de reflexiones cambios de actitud.

PRODUCCIÓN RADIAL "S.O.S"

Imaginar el mundo de la radio es romper las barreras del tiempo y la distancia por lo que se pueden construir historias reales. Es así, que la producción radial "S.O.S" nació como una iniciativa dentro del contexto de aportar con la difusión del año mundial de la agrobiodiversidad, tomando en cuenta que el ambiente está en constante peligro por la irresponsabilidad de los seres humanos, se buscó con alumnos de octavo nivel de la carrera de Comunicación Social; cómo estructurar un mensaje que por medio de la comunicación se aporte a esta gran campaña mundial. Entonces, se trabajó en la estrategia de elaborar una radio revista que tenga un

concepto ambiental. Este mensaje sería, por tanto, el resultado de una investigación que fue elaborada por jóvenes convencidos de que aún se puede trabajar por el rescate del ambiente.

Los segmentos fueron acordes con esta imagen: El herbario, Vox Populi, dónde el asfalto termina, eco noticias y reportero del futuro llevaron al radio escucha a imaginar un mundo distinto adoptando la responsabilidad de preservación y cuidado del entorno. Esta producción duró seis meses y dejó huellas en la percepción del oyente, porque a través del mensaje de "responsabilidad social" para cuidar el ambiente que dejaron los jóvenes productores, se creó un vínculo necesario desde la Universidad con la ciudadanía.

NACIÓ EL PODCAST DE LA ECOMS

Posteriormente, se trató de unir la teoría de la producción radial con la tecnología, así nació el podcast de la ECOMS. Esta producción estuvo inspirada en el libro "Sueños y Turbonadas" del Radio difusor Lázaro Najarro, ante lo cual los estudiantes lograron acoplar las historias cubanas de esta obra a contextos ecuatorianos y así elaborar un paquete de productos, que cumplen con el objetivo de emitir un mensaje que identifique

al radio escucha. Esta propuesta es una mezcla de valores y de experiencias que a más de ser atractivos son netamente educativas. La producción del podcast fue calificada como exitosa por autoridades de la Sede y representantes de medios de comunicación.

De acuerdo a lo establecido por la PUCE-SI, llevar a la colectividad conocimientos es acercarse e interactuar con los demás componentes de la sociedad; para mutuo beneficio en el avance del conocimiento, la formación de los recursos humanos y la solución de problemas específicos en función del desarrollo que se genere.

Es por esto que desde Comunicación Social se ha logrado esta producción radial, que actualmente se publica en la página web de la PUCE-SI y que sirve de material didáctico, por un lado y por otro de material comunicacional que puede ser digerido por cualquier persona. Esta dinámica de trabajo forja el accionar de la Pontificia Universidad Católica del Ecuador Sede Ibarra en el cumplimiento de su Misión, Visión y Objetivos Institucionales, así como también, para conforman un elemento importante en el engranaje producción radiofónica, articulándose activamente nexos con la colectividad.



Docentes de la escuela de Negocios y Comercio Internacional durante la grabación del segmento "Desde el Campo".